

**Señal Coparmex - Lunes 29 de marzo del 2010**

De: COPARMEX DF Comunica <comunica@coparmexdf.org...> Añadir a Contactos  
 Para: COPARMEX DF Comunica <comunica@coparmexdf.org.mx>  
 -SC\_0023\_ggc\_Seguridad Binacional y Conago.doc (30KB)

lun, marzo 29, 2010 9:43:08 AM

Estimados Socios,

Les enviamos la Señal Coparmex **“Acciones de fondo para la seguridad nacional”**.

Sin más por el momento estamos a sus órdenes para cualquier aclaración.

Saludos cordiales,

### **Acciones de fondo para la seguridad nacional**

Amigos de Coparmex:

En México, lamentablemente se han vuelto costumbre las noticias diarias sobre muertes relacionadas con el crimen organizado, y cada vez más, de civiles ajenos a este fenómeno. Esta ola de violencia está afectando a todos los mexicanos, sin importar su condición social.

Hoy, tenemos ciudades que se están despoblando, negocios que cierran, familias destruidas e instituciones de gobierno y procuración de justicia infiltradas por la delincuencia.

Los costos de distribución de las empresas han crecido hasta en 40% por los robos, y tan solo en Ciudad Juárez, el año pasado se dieron de baja más de 10 mil negocios. Actualmente, la inseguridad pública podría estarle costando al país hasta un 15% del Producto Interno Bruto.

No debemos acostumbrarnos a vivir con miedo, aceptando el deterioro progresivo de nuestras comunidades.

Refrendamos nuestro respaldo al Gobierno Federal en la lucha contra la delincuencia organizada y agradecemos a los soldados y los policías honrados que, con valentía y ética de servicio, arriesgan su vida por un México mejor. Les pedimos que su actuación sea en estricto apego a los Derechos Humanos y al cuidado de la vida de los ciudadanos.

Es hora de implementar otras acciones de alto impacto.

El acuerdo de la Conago para impulsar la unificación de los mandos policiacos en los estados, suprimiendo las corporaciones municipales, es un acierto. De concretarse, reeditará en una mayor capacidad de respuesta contra los delitos del fuero común, que representan más de 93% de los que se cometen en el país, incluyendo secuestro y extorsión.

La creación de policías únicas en los estados tiene que concebirse como el paso previo hacia un sistema nacional de policía, con una coordinación nacional, que estaría sujeta al control colegiado de un consejo, con participación ciudadana y representantes de los poderes y niveles de gobierno. Esta es una demanda de Coparmex.

Ante el crecimiento del poder económico de la delincuencia y la sofisticación de sus operaciones, es preciso remediar la desarticulación institucional que prevalece en las tareas de prevención, inteligencia y procuración de justicia. El complemento indispensable, es tener procesos judiciales eficaces y libres de corrupción. De poco servirá la mejor policía, si los criminales que atrapa, quedan libres fácilmente o siguen delinquiendo desde las prisiones.

Por otro lado, el ánimo de cooperación bilateral con Estados Unidos, expresado durante la visita a México de altos funcionarios del gobierno del Presidente Obama, debe pasar de las declaraciones, a compromisos concretos.

Quedó claro que la responsabilidad ante el problema del tráfico de estupefacientes es compartida y se alcanzaron acuerdos para impulsar cuatro áreas estratégicas: desarticulación de las organizaciones delictivas; fortalecimiento de las instituciones de ambos países; desarrollo de una frontera segura y competitiva, y trabajar en la cohesión social. Lo que se requiere ahora, son acciones.

El Plan Mérida es positivo, pero insuficiente, y no ha habido avances en las iniciativas de la Alianza para la Seguridad y la Prosperidad de América del Norte (ASPAN). México y Estados Unidos necesitan una estrategia integral de seguridad binacional, que se lleve a la práctica con un acuerdo de largo alcance.

Contamos con un Tratado de Libre Comercio y compartimos más de 3 mil 200 kilómetros de frontera, pero no tenemos un acuerdo que permita garantizar la seguridad de nuestros pueblos y la integridad de nuestros Estados nacionales. Ante la amenaza que enfrentamos en ambos aspectos, no caben las descalificaciones, argumentando que la cooperación internacional vulnera la soberanía. A mayor seguridad y prosperidad, más soberanía.

Es vital que exista una adecuada coordinación bilateral en las labores de inteligencia, y un control más estrecho de los cruces fronterizos y las aduanas. Se requiere del compromiso de Estados Unidos para combatir con mayor solidez el lavado de dinero, el tráfico de armas, la corrupción en sus policías, la venta de drogas y su consumo. Como en México, en ese país también es necesario regenerar el tejido social.

Debemos velar por que los gobiernos de México y Estados Unidos lleguen a compromisos reales para generar un punto de inflexión en el combate a la delincuencia internacional. Exijamos resultados tangibles a nuestras autoridades de los tres niveles de gobierno, desde nuestras Federaciones, Centros y Delegaciones Empresariales. No permitamos que los acuerdos se limiten a la retórica.

Desde Coparmex, contribuyamos con las autoridades para combatir la delincuencia, impulsando nuestra agenda nacional de seguridad y el programa Ángel Ciudadano. Exijamos los cambios a la legislación que están pendientes para tener jueces especializados en áreas prioritarias,